

EN EL AULA CON... Carlos Berzosa**“No se puede llevar la gestión de la empresa a la Universidad”**

Ministerio de Educación y CRUE trabajan en un nuevo modelo de gobernanza en la Universidad. Charlamos con Carlos Berzosa, rector de la mayor comunidad universitaria de España, la de la Universidad Complutense de Madrid

Javier Rubio >> Madrid

¿Necesitan más poder los rectores para gobernar?

La gobernanza de la Universidad tiene que ser cambiada, porque realmente existen muchas veces dificultades para tomar decisiones. Pero no creo que se trate de dar más poder a los rectores. En la Universidad vivimos en un sistema de participación y esa posibilidad de que la gente se exprese y exponga sus planteamientos debe ser respetada.

¿Mejorará pues la situación actual?

No necesariamente. Creo que están muy empeñados en pensar que los problemas de la Universidad vienen dados por la gobernanza, y no es así, no es por la gestión. Los retrasos que podemos tener respecto a otras universidades más avanzadas son

de otra índole. Son más bien debidos a aspectos económicos, a que faltan recursos, a que hay que mejorar el sistema de acceso del profesorado y a que deben existir fórmulas para que si un profesor no cumple pueda ser apartado.

Dos de los puntos negros que ataca esta reforma son la burocracia y las presiones internas sobre la gestión que reciben los rectores.

La burocracia es un mal no sólo achacable a las universidades, es un mal del país, que es un país excesivamente reglamentista y ordenancista. Pero eso tiene solución si se reglamenta y se re-

gula menos, y con una gestión más informatizada y moderna.

¿Y las presiones? Es muy difícil que dejen de existir, no conozco colectivo humano que no esté sujeto a presiones. El rector, aunque tenga una legitimidad democrática, tampoco tiene que tener un poder autocrático.

En la nueva Junta de Gobierno tendrían especial influencia los miembros externos a la Universidad. ¿Está de acuerdo con que personal ajeno a las instituciones tomen decisiones sobre ella?

Yo con eso estoy en desacuerdo totalmente. Creo que el proceso de elección del rector por sufragio universal es positivo porque interviene y se implica mucha gente de la Universidad en la elección. Eso hace que la gente de alguna manera se implique en la

gestión universitaria, y luego a su vez también es resultado de una historia. Yo recomiendo que se lea el libro de Francisco Fernández Buey *Por una Universidad Democrática*, en el que desde los orígenes del movimiento estudiantil de los 60 hasta ahora da una visión de los acontecimientos muy interesante. A veces veo con desánimo que ya no se recuerdan esos movimientos estudiantiles, ni el de los PNN (Profesores no Numerarios).

Hablamos de llevar una Universidad como una empresa, ¿es compatible?

Creo que no se puede llevar la gestión de la empresa a la Universidad, eso es un error absoluto.



Carlos Berzosa, rector de la UCM.

Actualidad**La A4U globaliza las Ciencias Jurídicas**

Eccus >> Madrid

Las facultades de Derecho y de Ciencias Jurídicas integrantes de la Alianza 4 Universidades (A4U), compuesta por las universidades Pompeu Fabra, Autónoma de Barcelona, Autónoma de Madrid y Carlos III, han sentado las bases, junto a otras 19 instituciones iberoamericanas, para la creación de una asociación internacional en el ámbito de la educación jurídica. Este acuerdo, enmarcado en el 'Encuentro de Facultades de Derecho. España -Iberoamérica', celebrado los pasados 18 y 19 de marzo en el campus de la Ciutadella de la UPF, ha recibido el título de 'Declaración de Barcelona'.

Este proyecto dispone una ocasión singular para abrir un espacio de reflexión sobre el futuro de la formación y la investigación jurídica. Los firmantes, 23 instituciones pertenecientes a ocho países diferentes (Argentina, Brasil, Colombia, Chile, España, México, Perú y Puerto Rico) se comprometen de esta manera a crear un espacio compartido de movilidad de estudiantes y profesores, la promoción de grupos de investigación conjuntos, la creación de una revista con estándares de excelencia internacional y la articulación de un sistema de acreditación de facultades de Derecho e instituciones de formación jurídica.

¿En qué piensan los profesores?

El Centro de Análisis Sociales de la Universidad de Salamanca (CASUS) ha lanzado el proyecto 'Barómetro del profesorado'. Esta iniciativa registrará la opinión de los docentes y su evolución. La participación en el barómetro es abierta. La encuesta se repetirá al menos una vez al año y, al estilo de otros barómetros, como el que hace regularmente el Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) tendrá una parte constante, sobre temas de interés permanente, y otra variable, sobre temas más actuales. Los profesores podrán participar a través de la web www.barometrodelprofesorado.net.

i+d

>>> **UPC**

Desembarco en la Luna

Un grupo de la Universidad Politécnica de Cataluña (UPC) está diseñando un robot para enviarlo a la Luna que aspira a ganar la competición Google Lunar X Prize. Son el único equipo español que participa en este certamen que premia con 20 millones al primer proyecto que recorra 500 metros sobre el satélite, capture imágenes y las envíe a la Tierra en tiempo real.



>>> **UNIOVI**

Empujón a la I+D asturiana

La Fundación Universidad de Oviedo ha convocado la II edición de su Premio de Investigación Aplicada, encaminado a reconocer y potenciar a jóvenes investigadores para su integración en el Sistema de I+D+i mediante la financiación de una estancia en un centro de investigación de reconocido prestigio en el extranjero. Bases e inscripción: www.funiovi.org.



>>> **UNIZAR**

La tuberculosis menos temible

La Universidad de Zaragoza desarrollará su vacuna contra la tuberculosis con el apoyo de la empresa Biofabri. Esta nueva vacuna se considera una de las más firmes candidatas a sustituir a la actual, a la que supera en eficacia en algunas vertientes de la enfermedad. Su utilización supondrá uno de los mayores avances médicos para la salud mundial.



>>> **UNIVERSIDAD MIGUEL HERNÁNDEZ**

Edificios más eficientes gracias a un nuevo 'software'

La Universidad Miguel Hernández de Elche (UMH) colaborará con CYPE ingenieros en el desarrollo de un software que permitirá reducir un 10% el consumo energético de los edificios. Con este nuevo programa los proyectistas contarán con una herramienta inexistente en el mercado para analizar los cientos de puentes térmicos que puede tener un edificio, lo que disminuirá la demanda de energía y reducirá la contaminación atmosférica. Además, el nuevo software limitará las pérdidas energéticas en las viviendas de los 30 países donde CYPE Ingenieros comercializa sus productos tecnológicos. En la actualidad, la demanda energética de los edificios representa entre el 30 y el 40% del consumo total de energía en España. + Info: www.eccus.net.